

LETTRE OUVERTE

Mettons fin aux féminicides !

Sherbrooke, 1^{er} mars 2024 – Depuis le début de l'année, il y a eu Chloé, Narjess, Lorraine, Élisabetta, Manon, puis une femme dont le nom doit demeurer dans l'anonymat. Elles ont été assassinées dans des contextes de violence conjugale ou familiale au Québec. Elles étaient âgées de 29 ans, 32 ans, 80 ans, 68 ans, 53 ans et 51 ans.

Six femmes, dont quatre en une semaine!

Selon l'Observatoire canadien du féminicide pour la justice et la responsabilisation, une femme est assassinée tous les 2,5 jours au pays. Les féminicides sont un symptôme alarmant d'une société qui peine à remettre en question, banalise et tolère les violences faites aux femmes. Ces violences genrées sont profondément enracinées socialement et constituent un défi majeur pour la sécurité et le bien-être des femmes dans toute leur diversité.

Les femmes qui vivent à la croisée des oppressions se retrouvent exposées à des risques accrus de violence. Leur combat est double ou triple, affrontant des barrières en raison de leur identité de genre, de leur origine ethnique ou d'autres formes de marginalisation. Il est essentiel de reconnaître ces réalités complexes et interconnectées pour mettre fin aux violences qui sont perpétrées et répétées.

Des solutions existent déjà et font partie de nos revendications : des logements sociaux en nombre suffisant, une hausse du salaire minimum pour atteindre le seuil de revenu viable, la reconnaissance du Principe de Joyce et du racisme systémique, un investissement massif dans le filet social et les programmes sociaux, et une réelle considération de la parole des femmes et des populations marginalisées.

Nous unissons nos voix et exigeons un changement structurel significatif.

Nous invitons toute la société à se joindre à la lutte contre les violences envers les femmes.

Marie-Danielle Larocque, **ConcertAction Femmes Estrie**

info@cafestrie.org | www.cafestrie.org | www.facebook.com/ConcertActionFemmesEstrie

ConcertAction Femmes Estrie est la table de concertation régionale en défense collective des droits des femmes. Avec ses membres, elle intervient avec une approche féministe intersectionnelle dans une pluralité de domaines, tels que la santé, l'éducation, le logement, le développement social, la lutte à la pauvreté et aux violences genrées.

COSIGNATAIRES¹ :

- Johanne Bilodeau, co-coordonnatrice, **Collectif pour le libre-choix ***
- Paskale Hamel, directrice générale, **SOS Grossesse Estrie ***
- Claudia Pâquet, directrice générale, **La Maison Séjour ***
- KariAnne Sauvé, intervenante, **Centre des femmes Memphrémagog ***
- Mariame Cissé, directrice adjointe et responsable du comité Femmes, **Fédération des communautés culturelles de l'Estrie (FCCE) ***
- Sarah Laplante, intervenante psychosociale, **CIME ***
- Fanny-Louise Senécal, adjointe à la direction, **ÉLIXIR ***
- Éloïse Bouchard, intervenante au volet CatWoman, **IRIS Estrie ***
- Maggie Fredette, directrice générale, **CALACS Agression Estrie ***
- Marilyn Ouellet, co-coordonnatrice, **Centre des femmes du Haut-Saint-François La Passerelle ***
- Véronique Labelle, agente de projet, **PEPINES ***
- Claudia Lavoie, représentante du Comité Action Féministe, **APTS Estrie ***
- Katy Vaillancourt, directrice, **Centre des femmes Le point d'ancrage ***
- Julie Compagna, directrice, **Centre des femmes de la MRC du Granit ***
- Dominique Forget, co-directrice, **Carrefour de solidarité internationale (CSI) ***
- Chantal Brassard, coordonnatrice, **CALACS des Rivières Haute-Yamaska Brome-Missisquoi ***
- Marjolaine Larocque, présidente, **AFÉAS Régionale ***
- Julie Witty Chagnon, directrice, **Arrimage ***
- Catherine Ladouceur, enseignante, comité Femmes, **SPECS-CSN ***
- Pierrette Bouchard, présidente, **AREQ - Sherbrooke ***
- Patricia Dionne, professeure, **Université de Sherbrooke**
- Natasha Dionne, travailleuse sociale et coordonnatrice de la prévention des violences à caractère sexuel, **Collège Champlain-Lennoxville**
- Dominique Côté, directrice générale, **L'Escale de l'Estrie**
- Anne-Josée Péloquin, coordonnatrice, **La Méridienne**
- Josiane Whittom, directrice, **Centre Femmes des Cantons**
- Christine Poulin, directrice générale, **Centre des femmes La Parolière**
- Madina Asefi, Ici femmes, **Service d'aide aux Néo-Canadiens (SANC)**
- Marianita Hamel, co-coordonnatrice, **Solidarité populaire Estrie (SPE)**
- Rosalie Dupont, co-coordonnatrice, **Table d'action contre l'appauvrissement de l'Estrie (TACAE)**
- François Lemieux, coordonnateur, **La Chaudronnée de l'Estrie**
- Patrick Morin, coordonnateur, **Comité des travailleurs et travailleuses accidentés de l'Estrie (CTTAE)**
- Pascal Florant, co-coordonnateur, **Solidarité populaire Estrie (SPE)**
- Gabriel Grégoire-Mailhot, coordonnateur, **Table ronde des organismes volontaires d'éducation populaire de l'Estrie (TROVEPE)**
- Gabrielle Choinière, Coordination aux affaires externes, **Fédération étudiante de l'Université de Sherbrooke (FEUS)**
- Stéphanie Lanthier, chargée de cours à forfait, **Université de Sherbrooke**

¹ Les groupes ayant un * à la suite de leur nom sont **membres** de ConcertAction Femmes Estrie.